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本报讯（记者 裴其娟 文 通讯员 赵
勇根 图）经过为期近一年的建设，位于
中原路与西四环交叉口附近的郑州市植
物园昨日试开园，从即日起至元旦前的
3 个多月时间内，拥有 1500 多个品种、
数十万株植物的郑州植物园将向市民免
费开放。

郑州植物园位于郑州市中原区须水
镇，原郑州市第二苗圃范围内，西四环
以东，防汛路以北区域内，总用地面积
861.84 亩。建筑总面积 11511 平方米。项
目总投资 14159.29 万元。园内水域面积
3.6 万余平方米，收集植物 1500 余种，数
十万株，为中原地区“植物博物馆”。

郑州植物园工程建设于 2007年 9月
3 日开工，目前为止共栽植乔木近 2 万
株、花灌木 70 万株、藤本植物 1.3 万平方
米、地被13万平方米、草坪14万平方米。

郑州植物园内东区有银杏园、松柏
园、木兰园、牡丹芍药园、竹园等 15 个专
类园，以植物品种的收集与展示为主；在
西区，有岩石园、盆景园、水生湿生植物
观赏园、攀缘蔓趣园等10个专题园，以植
物科学应用为主，体现“寓教于乐”。此
外，植物园拥有“花海迎宾”、“象揽璧”、

“天香咏华”、“予山飞霞”、“松畔溪照”、
“花漫如歌”、“竹影石韵”、“山水灵秀”等
八个景区共 30 余个景点。目前 ，各个专

类园植物已基本栽植到位。
为维持植物的正常养护，元旦后，郑

州植物园将实行凭票参观，目前，物价部
门正在对门票价格进行核定。

又讯（记者 裴其娟）昨日，记者从市
园林局了解到，经过公开征集评选，郑
州植物园园标已确定为“舞动的树
叶”。

此次市园林局共征集到郑州植物园
园标作品20个，经专家讨论和评选，评出
了二、三等奖，最后选定郑州市园林规划
设计院的作品作为郑州植物园园标，此
园标的主色调为绿色，象征着自然、和
谐、生态和健康。

代表委员建议
尽快修建BRT

本报讯（记者 孟斌 实习生 宗帅）如果审批建
设顺利的话，到明年年中，市民就可以乘坐BRT快
速公交畅游郑州了。昨日上午，市规划局和市公交
总公司就《郑州市快速公共汽车系统（BRT）规划》
征求了人大代表和政协委员的意见。

市人大代表李刚提出，BRT是城市交通发展的
必然选择，现在车辆越来越多，道路日益拥堵，如果
不能尽早开工，将来的修建压力会越来越大。而目
前的交通局势，也迫切需要提升公共交通的档次和
能力，希望BRT能尽快修建。

对此，市公交总公司总经理巴振东回应说，如
果规划能够通过审批，并尽快实施的话，大约8个月
左右的时间，就能建好首条线路。

“BRT与常规公交和轨道交通应成为一个完整的
系统，三者要实现良好的无缝式的衔接，站点的设置要
方便乘客换乘。这将决定BRT是否能真正为市民带
来方便快捷的出行感受。”政协委员陈卫华提出建议。

市规划局副局长、轨道办主任张伟表示，规划
BRT和轨道交通的是同一家设计单位，在做这两项
规划时，已经充分考虑了常规公交、BRT 和地铁三
者之间衔接和换乘。

关于BRT的票价问题，代表委员们非常关心。
他们提出，作为公共交通应该明确其公益性，要严格
降低成本，从而降低票价，如果票价过高，那么，当多
人出行的时候，人们恐怕还是愿意选择小汽车。

本报讯（记者 潘燕 实习生 赵阳）

“限价房”一直被中低收入家庭关注，我
市的限价商品房到底如何限价？记者昨
日获悉，市政府已制定出台了《郑州市
限价商品住房建设管理工作程序》。程
序规定，由市物价局会同市房管局、市
纪委、市监察局等相关单位确定房屋销
售均价和单套销售最高限价，原则上将

按照低于同地段同类型商品住房平均价
格20%的标准。

限价商品房就是指政府采取招
标、拍卖、挂牌方式出让商品住房用
地时，提出限制销售价格、限制住房
套型面积、限制销售对象等要求，由
开发企业通过公开竞争取得土地，并
严格执行限制性要求开发建设和定向

销售的普通商品住房。
据市政府相关部门负责人介绍，

我市计划在“十一五”期间建设632万
平方米的限价房。按照郑州市出台的

《关于完善住房保障体系稳定住房价格
若干意见》，在 2008 年、 2009 年和
2010 年三年间，郑州平均每年建限价
房211万平方米。

神七成功飞天 居民热情关注
本报讯（记者 靳刚 通讯员 王瑞萍 文/

图）晚上8点半，离神七发射预计时间还有半
个多小时，解放军信息工程大学电子技术学
院老干部活动中心已是人山人海，100 多名
电子技术学院离退休职工、学员紧盯着电视
屏幕翘首以待，热切的目光、期盼的神情在
他们的脸庞上尽情流露。

“10、9、8、7……”开始倒计时了，在场的
全体人员不约而同的一起站立起来，向屏幕
上的宇航员致敬，他们专注地盯着电视，嘴
里跟随着电视中指挥中心的指令开始倒
数。火箭腾空而起的刹那，全场沸腾了，几
名学生甚至情不自禁地跳了起来，接着，更
多的老干部、学员学生也开始欢呼，向屏幕
上的宇航员致敬。

一位老干部神情激昂地说：“此时此刻
正在太空中飞行的神舟七号，向世人证明了
中国的航天事业正在一步步走向国际先进
行列，真为我们国家感到自豪啊！”

深圳逮捕9·20火灾
13名犯罪嫌疑人
新华社深圳9月25日电（记者 王传真 吴俊）记

者25日从深圳市公安局获悉，造成44人死亡的深圳
“9·20”火灾13名犯罪嫌疑人被逮捕，分别涉嫌失火
罪、重大责任事故罪和包庇罪3项罪名。

据深圳市公安局相关负责人介绍，9 月 20 日深
圳龙岗舞王俱乐部特大火灾事故发生后，深圳市公
安局刑警支队会同龙岗公安分局等部门，相继抓获
了23名涉案人员，并对其中的13名犯罪嫌疑人依法
逮捕，其他涉案人员仍在刑事拘留审查之中。

13名犯罪嫌疑人中，舞王俱乐部节目部工作人
员王帅文由于过失引起火灾，造成众多人员伤亡的
严重后果，涉嫌失火罪；舞王俱乐部董事长王静、股
东张伟等人在生产、作业中，违反安全管理的规定，
发生重大伤亡事故，涉嫌重大责任事故罪；舞王俱乐
部财务、犯罪嫌疑人王静的妹妹王艳等人明知是犯
罪的人而进行包庇，涉嫌包庇罪。上述人员涉嫌其
他犯罪的情况，亦正在调查取证。

另据深圳市政府新闻办提供消息，深圳市龙岗区
政府日前决定按照每位遇难者25万元的相同标准，
先行一次性向所有遇难者的家属进行垫付赔偿。

市民代表热议
我市快速公交

本报讯（记者 张丽霞）昨日下午，郑州市规划局
三楼会议室内气氛热烈，来自社会各界的市民代表
和郑州市规划局、郑州市公交总公司的相关负责人，
围绕郑州年底即将开工建设的首条“二环”快速公
交，展开激烈讨论。

市民代表一致呼吁：郑州市快速公交应快建、建
好，建出郑州特色，以真正解决市民出行问题。

市民代表张君说，假如公交车真的能快起来，
相信更多人会放弃购买小汽车，或少开小汽车，这
样，可以大大缓解我市交通压力。

据透露，我市首条快速公交的建设资金将由郑
州市财政全额支出。

我市出政策 严管限价房
最高限价低于同地段同类型均价20%


